

Mgr Pietro Monti, devenu évêque de Tivoli, et qui avait été brutalement expulsé avec Mgr del Frate. Les Chiliens accueillirent avec de grands honneurs le nouveau délégué. Son état de santé l'a obligé en 1907 à revenir en Europe. Le Chili alors voulant faire un pas de plus dans la reprise des rapports diplomatiques et désireux de les consolider, demanda au Saint Siège d'élever la délégation apostolique du Chili au rang d'internonciature. De son côté il accrédiétait à Rome un ministre plénipotentiaire près le Saint-Siège, et pour bien prouver sa bonne volonté, il commença par effectuer cette nomination. Le pape Pie X eu égard à cette demande, aux désirs du Chili, au bien que la religion pourrait en recevoir, a élevé la délégation du Chili au rang d'internonciature, et vient d'y nommer Mgr Sibilis, auditeur de la nonciature d'Espagne, à qui il a conféré le titre d'archevêque de Sida.

DON ALESSANDRO.

CHEZ LES ARTISANS

ES Artisans Canadiens Français, dans la personne de leurs 70 à 75 délégués, tant du Canada que des Etats-Unis, ont eu leur sixième grande convention annuelle à Montréal, la semaine dernière, du 17 au 20 août. Ce n'est pas ici le lieu de faire des chiffres, nous voulons seulement porter à nos lecteurs quelques échos de cette grande convention qui disent son esprit. L'association compte actuellement plus de 35,000 membres — tous Canadiens ou Acadiens d'origine française, dont 11,420 des Etats-Unis. Ses recettes annuelles dépassent \$500,000. Elle se divise en plus de 300 succursales (339). L'an dernier, elle a admis 5,000 nouveaux membres. Au 31 décembre 1907, elle avait en caisse un surplus de près d'un million, soit \$994,835.

Or tout cela, c'est une force, et une force nationale, ce qui revient à dire pour nous Canadiens : une force qui s'appuie